

Pese a expectativas, no esperaban arribo tan numeroso: La masiva llegada de argentinos remece casas de cambio en los balnearios y algunas de ellas colapsan

Turistas trasandinos sostienen que por los pesos argentinos “les están pagando muy poco”, ya que en algunos casos les dan menos de la mitad de lo que tenían presupuestado.

A. BARRÍA, A. NUÑEZ Y H. BURGOS

La masiva llegada de turistas al país, en los últimos días de diciembre y los primeros de este año, dio un sacudón a la actividad cambiaria, especialmente en la Región Metropolitana y en los principales balnearios del país. Donde se hizo más notoria la situación fue en la Región de Coquimbo poco antes de Año Nuevo. Allí, las casas de cambio se quedaron sin dinero y los visitantes no tenían dónde cambiar los pesos argentinos y dólares

que traían. “La gran cantidad de argentinos que llegó nos tomó por sorpresa”, dice Hugo Herrera, de casa de cambios Caracol. La seremi de Economía de Coquimbo, Pia Castillo debió salir a explicar que no se trató de falta, de circulante, sino de una sorpresiva llegada de numerosos visitantes trasandinos. Aunque este contratiempo fue superado en la Región de Coquimbo, los argentinos enfrentaron otra dificultad: la falta de cajeros automáticos operativos.

Tras los actos de vandalismo que sufrieron estos dispensadores de dinero en octubre de 2019, sumado a que personas en situación de calle usan estos espacios como baños o para dormir, las entidades bancarias tomaron la decisión de cerrar estos espacios en La Serena.

Esto ha provocado que los turistas reclamen por la falta de lugares en la zona donde retirar dinero, sobre todo los fines de semana. Como una forma de ayudar a mejorar la situación, la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, realizó un convenio junto a la seremi de Economía y el Banco Estado para mejorar el servicio, por lo que a contar de este fin de semana los cajeros de esa institución estarán

abiertos todos los días, entre las 09:00 y 17:00 horas. Además, los turistas extranjeros podrán retirar hasta US\$ 3 mil.

“Logramos abrir puntos estratégicos importantes para que los cajeros automáticos estén operativos los fines de semana y las personas puedan tener efectivo”, resaltó la jefa comunal.

Escasez de efectivo

Donde también quedaron sin dinero las casas de cambio fue en Temuco. “Han venido más argentinos que lo que teníamos pensado. Por lo tanto, muchas veces hemos tenido que recurrir a otros di-

neros y a pesar de todo, tampoco alcanza. Hay mucha presencia de turistas argentinos”, relata Víctor Hugo Rivera, jefe del local de Turcamb. “Yo creo que es casi el doble de lo que era el año pasado”, añade.

En la Región de Valparaíso, donde en los últimos días de diciembre ingresaron más de 40 mil visitantes por el paso Los Libertadores, la situación es distinta, ya que a pesar de que turistas argentinos dicen que en algunos lugares también se terminaron los pesos chilenos, los encargados de las casas de cambio lo niegan.

“Acá nos preparamos porque



LA SERENA.— Casas de cambio tuvieron aglomeraciones de argentinos, preocupados de no conseguir efectivo.



REÑACA.— Masiva concurrencia de trasandinos tuvieron las playas en el primer fin de semana del año.



PASO SAMORÉ.— Turistas retornan cargados tras comprar en Osorno, Puerto Montt y Valdivia.

CAMBIO
 Ayer, en promedio, las casas del rubro pagaban 0,55 pesos chilenos por cada peso argentino.

sabíamos que llegarían muchos argentinos”, asegura Francisca Araya, de Cambios Viña del Mar, ubicada en calle Arlegui, donde se concentran las casas de cambio de la Ciudad Jardín. Explica que la mayoría llega a cambiar dólares, que ayer eran comprados a 970 pesos chilenos.

Dólares y pesos

“Tampoco nos conviene tanto venir con dólares”, aclara el mendocino Rodrigo Soza. Explica que “allá compré 100 dólares y pagué 124 mil pesos argenti-

nos. Acá, por los mismos 100 dólares, me dieron 96 mil pesos chilenos, en circunstancias que la moneda chilena y la argentina están uno a uno”.

Un reclamo generalizado de los argentinos es el bajo precio de su moneda nacional en Chile. Rubén Sáez, también de Mendoza, dice que “en Viña del Mar, en el mejor de los casos, nos pagan 55 mil pesos chilenos por 100 mil pesos argentinos y tenemos entendido que la moneda de ambos países es uno a uno”.

“Peor aún”, dice Carolina Aravena, de Cuyo, quien asegu-

ra que en algunas casas de cambio les ofrecen 40 mil pesos chilenos por cien mil argentinos “y eso es menos de la mitad y no nos conviene”.

En Temuco les ha ido un poco mejor. “Por cien mil pesos argentinos, son 60 mil chilenos acá. La última vez que vine el mes pasado nos daban 80 mil por cien mil pesos argentinos. Y por el dólar se mantuvo: por 100 dólares nos daban 95 mil chilenos. Y ahora está igual. Pero el peso argentino bajó”, manifiesta Cristian Arteaga, recién llegado de Neuquén.